

- “ふるさとちば”のための政策推進を◆



発行／自由民主党千葉県議会議員会

〒260-0855 千葉市中央区市場町2番13号 電話 043(227)7411

最小の経費で最大の効果

県財政の抜本改革を

2月県議会一般質問・委員会

坂下議員　國の財政状況は非常に逼迫している。千葉県においても経常収支比率は90%を超えて将来負担は大きく、歳人も減少する状況にある。今後は更に歳出予算の計上が厳しくなり、県民の要望に応えるのが困難になつて行く。

緊迫する財政において、千葉県が真剣に取り組むべきことは何かということを责任感を持つて考え、実行していくなければならない。

私は、財政基盤の建て直し具体的には、予算編成における予算計上のやり方、或いは予算執行についての抜本的な見直しが必要である

歳出予算については、既成事業をただ継続するのではなく、県民目線で「あれかこれか」の選択をし、スクラップ＆ビルトの考えで全体の予算をつくる必要があると思う。

個々の事業の予算積算、予算計上に当たっては、「最小の経費で最大の効果をあげる」方法を考えなくてはならない。毎年度同じ予算要求を繰り返すのではなく、積算額を個々に精査しなければならない。**予算は国民血税であることを忘れないでいただきたい。**

- ・県民から預かった貴重な血税であることを忘れないでいただきたい。

予算執行、責任ある県民目線を大切に

繰り越し、基金への積立金等に充てていくべきだ。

経常収支比率が90%を超え、知事の政策的経費が確保できない状況にある。財源を確保し、県民が望む政策を優先的に知事が行えるような財政運営をしなければならない。現在なぜ、不用額の原則凍結及び減額補正が進まないのか。

総務部長 契約差金などの不用額につきましては、従来から、契約変更や、緊急工事の実施が必要となつた場合などを除き、原則として減額補正を行うことにしております。なお、例年、9月補正では公共事業費の

A medium shot of a man with dark hair, wearing a dark grey suit jacket, a white shirt, and a red, gold, and black striped tie. He is standing behind a light-colored wooden podium, looking slightly to his left with an open mouth as if speaking. A small blue and white name tag is visible on his left lapel. The background consists of light-colored wooden panels.

2月県議会一般質問で、県の施策を質す坂下茂樹県議

「改革に猶予なし」と、県政刷新にチャレンジする坂下茂樹（さかした・しげき）＝市川市選出、1期＝県議は、持ち前の行動力と情熱で県議会に新風を送り込んでいます。2月県議会では、昨年6月県議会に引き続いた2回目の一般質問に立ち、

市川市特集

予算計上・執行問題や災害・事故から人
の工事進捗状況などについて、知事らに
質しました。一般質問の質疑の模様と所属
する総合企画水道常任委員会での発言を
特集します。

予額算 速やかに減額補正

増減を、2月補正ではその他の経費の減などを計上しております。

坂下しげき PROFILE

經歷

- ・昭和49年11月 市川市生まれ
 - ・昭和62年3月 市立曾谷小学校卒
 - ・平成2年3月 市立第一中学校卒
 - ・平成5年3月 船橋法典高校卒
 - ・平成9年3月 日本文化大学卒
 - 金子和夫県議秘書
 - ・平成15年4月 市川市議会議員
初当選(2期連続当選)
 - ・平成23年4月 県議会議員初当選

現職

- ・県議会 総合企画水道常任委員会
委員

限りある予算と、何を優先順位で認識するか、資源をどのように配分するかが、組織の運営に大きな影響を及ぼす。資源を効率的に運用するためには、明確な目標設定と、実行計画の策定が不可欠である。

1件で1000万円以上の入札差金が生じている札案件が多数ある。それぞれの1000万円はどこに消えたのでしょうか?

再質問 坂下議員 福井善

●県政や地元市川市のご相談、ご要望をお寄せください

坂下しげき 県議事務所 〒272-0022
市川市鬼越2-5-8 金子和夫事務所内
TEL.047-318-0055 FAX 047-318-0500

myホームページもご覧下さい。… [坂下しげき](#) [検索](#) <http://www.gogo-shigeki.com/>

不動産賃借料の定期的見直しを

施設改廃含めた検討も

坂下議員 千葉県の財政硬直化の原因の一つに物件費・補助費の増加がある。物件費の中でも削減が可能であるものに賃借料があるが、そのうち物品を除く不動産の賃借料は大きいと思う。

そこで、平成23年度における土地、家屋の賃借料の総額と本県における賃借料の見直しについてどのように行っているのかをうかがう。

総務部長 平成23年の土地や家屋に係る賃借料の総額は、約9億4千万円となっていますが、この縮減については、行政改革計画上の資産改革の一環として、積極的に取り組むこととしています。

具体的には、中心市街地の賃貸オフィスや借地上の県有施設について、近隣の県有施設への移転や賃借面積の見直しなどを検討することとしていますが、今後とも、立地環境や賃借面積の妥当性を十分精査し、資産保有コストの縮減に努めてまいります。

坂下議員 土地賃借料は契約期間が長いことから長期の財政的負担を強いられる。賃借料は、経済情勢等に左右され、市場価格が変動する

ので、定期的にしっかりと見直しを進めていただきたい。そして高額な賃借物件に関しては移転も検討する必要がある。そして更に踏み込んで、その施設 자체が必要かどうかの検討、施設の要かどうかの検討、施設の

設管条例の見直し、改廃を行つておられる見直しを行つているのかと思う。このような抜本的な見直しを行つているのかをうかがう。

総務部長 いわゆる公の施設を中心、個々の施設について、個別の見直し方針を、現在、行政改革委員会で議論していただいているとおり、これを踏まえて、個別の施設の見直し方針を近々定めることとしております。

この要請に基づき、市町村から要請しているところです。この要請に基づき、市町

という事例がある。市街地再開発事業は、法定の再開発の目的と同時に地域のビックプロジェクトであることを期待して実施している側面がある。

県として、法律が定めるように、補助金等が国民から徴収された税金、貴重な財源であることに特に留意し、補助金の内示段階、或是、事業執行中において、県内事業者による予算執行の適正化に関する予算の執行の適正化に関する法律に規定があるように、交付の目的や融通の目的に従つて誠実に事業を行う

べきものとこのように考えています。

補助金の見直しと効果の検証が必要

(要望)

坂下議員 年々歳出予算の確保が厳しくなってきており、歳出予算に占める割合の高い、物件費や補助費等を徹底的に見直す必要がある。

法律では、補助金等が国民から徴収された税金、貴重な財源であることに特に留意し、補助金の内示段階、或是、事業執行中において、県内事業者による予算執行の適正化に関する予算の執行の適正化に関する法律に規定があるように、交付の目的や融通の目的に従つて誠実に事業を行うべきものとこのように考えています。

県内事業者活用

公共事業の基本

坂下議員 補助事業者、

東京湾内湾にも津波の恐れ

坂下議員 東日本大震災の一つに房総沖地震・茨城県沖地震などがある。

昨年12月の報道で政府の地震調査委員会の委員長が東日本大震災の隣接領域、つまり房総沖等でマグニチュード8前後の地震を誘発する恐れがあると指摘している。この領域で起きた地震は、揺れは比較的小さいが海底が大きく動いて津波が高くなる「津波地震」として知られている。

そこで、これらの地震が発生した場合の津波の規模について、最大予測を外房・内房・東京湾奥部を含めてうかがう。

防災危機管理監 過去に房総沖や茨城県沖で発生し本県に大きな被害を与えた地震は、東日本大震災の震源域の南で発生した延宝地震であり、その地震での最大津波高は、銚子市三崎で8・4メートル、館山市平砂浦で3・4メートルであったと推定しています。

また、東京湾内湾については、津波が想定されませんでしたが、今回の震災では、東京湾内湾でも津波が観測されたところです。

東京湾津波浸水予測図を作成中

坂下議員 東京湾の奥また地域では、津波に対する危機感が乏しい。房総沖

だけではなく他の地震でも津波の危険性がある。東京湾奥部の津波のリスクとその周知についてうかがう。

防災危機管理監 本県を襲う津波については、最大クラスを想定して、津波クラスを想定して、津波浸水予測図を、現在作成しております。東京湾内湾についても、東京湾の湾口から浸入していく津波であることを知っています。

県では、その結果を県ホームページ等で公開し、周知を図っています。また、県の津波浸水予測図を基に市町村が作成する津波ハザードマップにより、住民に津波の危険性や避難場所、避難路などについて周知していくこととなります。

また、市町村防災会議に助言又は勧告をすることができる。従つて、市町村の避難所を周知していきたいと思います。

千葉県は、しっかりとその責任を果たし、万が一の時、人災とならないようにしていただきたいと思う。

受け入れ医療機関の確実な確保基準必要に危惧されるべき点があれば積極的に助言していくべきと考える。

防災危機管理監 市町村が設置する避難所は、住民を災害から守るために重要な役割を果たすが、市町村と連携しておらず、より安全な避難場所が指定されるよう助言や協議を行ってまいります。

千葉県においてもこのようない方法は取れないのかを要請ができるようになります。

より安全な避難所の設置について積極的に関与していくことはできないのかをうかがう。

市町村が作成する津波ハザードマップの作成にあたりましては、市町村と連携しながら、より安全な避難場

所が指定されるよう助言や協議を行ってまいります。

千葉県においてもこのよ

うな方法は取れないのかをうかがう。

坂下議員 全国で救急搬送における受け入れ医療機関の選定困難事案が発生し、傷病者の搬送及び受け入れの実施に関する基準づくりが義務化され、本県では、平成23年7月から運用が開始した。

しかし、この基準のうち、

受け入れ医療機関確保基準の内容が明確ではなく、

有効な対策が図られていないと思う。愛知県など他県ではもつと踏み込んだ基準を定めている。本県においても、より確実な医療機関の確保基準を作成することはできないのか。

また、救急救命の根本的な課題は、重症・重篤な患者に対応できる医師とベッドの適正な確保にある。非

常に困難な課題だが命より大切なものはない。どのように改善していくのか

知事 県では重症、重篤な救急患者に対し365日24時間体制で医療を提供する救命救急センターを9か所、救命救急センターを補完する救急基幹センターを7か所指定し、その運営費を補助するとともに、救命

93%となり、工事では、江

河行橋については、今年

93%となり、工事では、江

